

Se consolida la banca de desarrollo social (El Financiero 16/04/08)

Se consolida la banca de desarrollo social (El Financiero 16/04/08) Pablo Chávez Meza / Héctor Chávez Maya Miércoles, 16 de abril de 2008 Cumple 5 años Financiera Rural. En entrevista con EL FINANCIERO, manifestó que 2007 fue un buen año para esta institución de banca de desarrollo, debido a que colocó 17 mil millones de pesos en créditos, aunque 2008 será mejor, toda vez que estima otorgar 20 mil millones de pesos, lo que representaría un incremento de 20 por ciento. Además, aseguró que esta institución que vino a remplazar a Banrural, en proceso de liquidación desde julio de 2003, ha tenido un balance positivo en materia de financiamiento y eficiencia, situación que se refleja en una reducción de la cartera vencida de 30 a 2.5 por ciento. Apuntó que el monto de créditos otorgados el año pasado representó 17 por ciento de los recursos que la banca comercial prestó al sector agropecuario. Durante su existencia, la institución ha tenido un crecimiento promedio de 22 por ciento anual de su cartera, lo que destaca si se toma en cuenta que algunas otras instancias en lugar de crecer han disminuido. De la Madrid Cordero destacó que mientras en el periodo 1999-2000 Banrural perdía en promedio dos mil 800 millones de pesos al año, Financiera Rural durante 2007 cerró con una utilidad de mil millones de pesos. Afirmó que esta institución de banca de desarrollo, que hoy cumple cinco años de vida, busca ser más agresiva en cuanto a la colocación de recursos. "Vamos a tratar de facilitar los procesos para que sea más fácil tener acceso al crédito; recientemente se anunció un fondo nacional de garantías para incentivar el crédito hacia las zonas de temporal y sur-sureste. "Debemos ser más eficientes en la combinación de recursos públicos de subsidios con financiamiento, necesitamos desarrollar una estrategia más clara de cuáles son las áreas ganadoras en el campo mexicano y hacia allá nos debemos de mover", dijo. De la Madrid Cordero sostuvo que en 2007 la colocación de créditos creció 25 por ciento y en lo que va de este año se está ya por arriba de 20 por ciento de lo presupuestado, lo que significa que podría superarse la cifra proyectada para 2008. Precios altos Consideró que en estos momentos la mejor política agropecuaria con la que cuenta el país es la de los precios internacionales de los granos, debido a que están altos y por ello "vamos a tratar de sacarle ventaja". Los precios altos de los granos a escala internacional han causado una enorme presión en el sector porcícola nacional, por lo que entre los proyectos de Financiera Rural para este año figura la detonación de créditos para la compra de granos. Comentó que los precios de los granos están tan altos como no habían estado en décadas, por lo que más campesinos están invirtiendo en sus tierras, que las tenían ya abandonadas, debido a lo atractivo que ahora resulta el campo por los precios. El año pasado la Secretaría de Agricultura destinó cien millones de pesos para ese sector y en estos meses Financiera Rural detonará financiamiento por 600 millones de pesos para la compra de granos a tasas más bajas, apuntó. Además, añadió, se trabaja con la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), con el Plan Puebla-Panamá, para detonar la parte forestal, que si bien no ha "caminado" muy rápido, tiene mucho potencial.